
 

総務委員会 活動報告書（令和元年５月～） 

 

活動日 項 目 内 容 

5月 21日（火） 

 

 

 

6月 21日（金） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

7月 25日（木） 

 

 

 

臨時会中に開催 

（正副委員長の

互選） 

 

定例会中の審査

等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

閉会中の協議 

 

 

 

◆正副委員長の互選を行いました。 

委員長 ：荒幡 伸一（公明党） 

副委員長：根岸 聡彦（自由民主党） 

 

◆座席の指定について 

◆陳情１件の審査 

『元第１号陳情 選択的夫婦別姓制度

について法制化を求める意見書を国に提

出することに関する陳情』に関する審査

を行いました。 

 質疑等に関して市長部局へ説明員とし

ての出席を求めず、各委員間での自由討

議を行いました。 

自由討議では、陳情に反対の立場から 1

名、賛成の立場から 5 名の委員の意見表

明等がありました。 

討論はなく、起立により採決を行った結

果、起立多数により、本陳情については

採択と決しました。 

また、採択されたことに伴い、総務委員

会として、意見書を提出することを決定

しました。 

◆所管事務調査の協議について 

改選後、刷新された委員会として所管事

務調査に取り組むことを決定しました。 

今定例会で決定した調査事項は、「市の

防災及び防犯対策のうち総務部の所管に

関すること」「市の魅力を高めるための

施策について」です。 

 

◆所管事務調査「市の魅力を高めるため

の施策について」 

所管事務調査の具体的な進め方につい 

て、正副委員長案の説明後、調査範囲が



 

 

 

 

 

8月 14日（水） 

 

 

 

 

 

 

9月 12日（木） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

閉会中の協議 

 

 

 

 

 

 

定例会中の審査

等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

広いため、各委員より出された意見をも

とに、各自治体との比較検討ができるよ

うな細目を定めて、調査を進めることを

決定しました。 

 

◆所管事務調査「市の魅力を高めるため

の施策について」 

調査を進めるための細目について協議を

行いました。 

正副委員長案に大筋合意し、細目に沿っ

て進めることを決定しました。 

 

◆陳情 2件の審査 

初めに『元第 2 号陳情 市民部窓口業務

等の民間委託に関する陳情』に関する審

査を副市長並びに関係部課長の出席のも

と行いました。 

5 名の委員からそれぞれ質疑がありまし

た。 

自由討議はなく、討論では、陳情に対す

る賛成の立場から 2 名の委員が討論をし

ました。 

起立により採決を行った結果、起立少数

により、本陳情については不採択と決し

ました。 

続いて『元第 4 号陳情 市民窓口業務の

民間委託の中止を含めた再検討を求める

陳情』に関する審査を副市長並びに関係

部課長の出席のもと行いました。 

質疑はなく、自由討議では、陳情に反対

の立場から 1 名、賛成の立場から 1 名の

委員の意見表明等がありました。 

討論では、陳情に対する賛成の立場から 1

名の委員が討論をしました。 

起立により採決を行った結果、起立少数

により、本陳情については不採択と決し

ました。 

◆所管事務調査 2件の協議について 

1件目「市の防災及び防犯対策のうち総務

部の所管に関すること」として、担当部



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11月 12日（火） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11月 13日（水） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

行政視察 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

行政視察 

 

 

 

 

 

 

 

 

局より平成 31年 3月から令和元年 8月ま

での災害対応等について、説明を受けま

した。説明終了後、委員より質疑があり、

内容に関する詳しい説明が行われまし

た。 

2件目「市の魅力を高めるための施策につ

いて」として、担当部局より事前に定め

た細目に沿って、説明を受けました。説

明終了後、委員より質疑があり、市のブ

ランド・プロモーションの進め方や疑問

点について説明が行われました。 

◆特定事件調査 行政視察について 

所管事務調査に関する行政視察を行うた

め、議長に派遣承認要求をすることを決

定しました。 

 

◆行政視察（青森県弘前市） 

所管事務調査「市の魅力を高めるための

施策について」に関し、青森県弘前市へ

行政視察に行きました。 

弘前市では、シティプロモーションの目

的として、市の魅力の創出と掘り起し、

国内外へ向けての情報発信、ブランド

力・イメージ・認知度の向上推進に取り

組まれています。シティプロモーション

の取り組みについての手法等、細目に沿

って詳しい説明を伺い、関連する質疑を

行いました。 

その後、弘前公園をご案内いただき、弘

前城等の見学を行いました。 

 

◆行政視察（青森県むつ市） 

所管事務調査「市の魅力を高めるための

施策について」に関し、青森県むつ市へ

行政視察に行きました。 

むつ市では、産業振興、特に物産振興に

特化したシティプロモーションを行って

います。シティプロモーションの取り組

みについての手法等、細目に沿って詳し

い説明を伺い、関連する質疑を行いまし



 

 

11月 14日（木） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12月 16日（月） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3月 9日（月） 

 

 

行政視察 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

定例会中の審査

等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

定例会中の審査

等 

た。 

 

◆行政視察（岩手県北上市） 

所管事務調査「市の魅力を高めるための

施策について」に関し、岩手県北上市へ

行政視察に行きました。 

北上市では、市への愛着や誇り（シビッ

クプライド）が醸成され、さらなるまち

づくりにつながるプロセスを実現するこ

とを目的として、北上市の都市プロモー

ションを行っています。シティプロモー

ションの取り組みについての手法等、細

目に沿って詳しい説明を伺い、関連する

質疑を行いました。 

 

◆座席の変更について 

◆所管事務調査 2件の協議について 

1件目「市の防災及び防犯対策のうち総務

部の所管に関すること」として、担当部

局より令和元年 9月から令和元年 11月ま

での災害対応等について、説明を受けま

した。説明終了後、委員より質疑があり、

内容に関する詳しい説明が行われまし

た。 

2件目「市の魅力を高めるための施策につ

いて」として、11 月 12 日から 11 月 14

日に行われた青森県弘前市・青森県むつ

市・岩手県北上市への行政視察に関し、

各市の取り組みや東大和市との比較等に

ついて、全委員からそれぞれの市ごとに

感想や意見が述べられました。 

 

◆陳情 1件の審査 

『2 第 2 号陳情 市が検討している公

民館・集会所等の使用料見直し（有料化）

内容について、市が方針決定する前に市

民への説明と市民が意見を述べる機会を

求める陳情』の審査を副市長並びに関係

部課長の出席のもと行いました。 

4 名の委員からそれぞれ質疑がありまし



た。 

自由討議では、陳情に反対の立場から 2

名、賛成の立場から 1 名の委員の意見表

明等がありました。 

討論では、陳情に賛成の立場から 2 名の

委員が討論を行いました。 

起立により採決を行った結果、起立少数

により、本陳情については不採択と決し

ました。 

◆所管事務調査 1件の協議について 

「市の防災及び防犯対策のうち総務部

の所管に関すること」として、担当部局

より令和元年 12月から令和 2年 2月まで

の災害対応等について、説明を受けまし

た。説明終了後、委員より質疑があり、

内容に関する詳しい説明が行われまし

た。 

 


